

Los “números fiscales” de UTE y ANCAP, a julio de 2024

Los resultados “fiscales” de las dos empresas estatales de mayor porte, que operan en el área de la energía, mostraron resultados muy diferentes en los últimos 12 meses. Mientras que UTE se repuso tras el impacto de la sequía de la primera mitad del año pasado, en ANCAP incidió el cierre de la refinería para realizar inversiones.

Cada fin de mes, cuando el MEF informa los resultados fiscales para el conjunto del sector público, incluye los resultados de siete entidades, en la categoría de “Empresas Públicas”: AFE, ANCAP, ANTEL, ANV, ANP, OSE y UTE. En el balance del sector público, se incluyen entre sus ingresos al “Resultado primario y corriente” de esas entidades (es decir, antes de intereses e inversiones) y, entre los egresos, a estos dos rubros. Estos números “fiscales” están producidos con criterios diferentes a los “contables”, es decir a los balances de esas entidades.

En los cuadros que se incluyen al pie de esta página se presentan los resultados correspondientes a las dos de mayor porte, que son las del área de energía, UTE y ANCAP. Las cifras se presentan en dólares para los años 2022, 2023 y los 12 meses finalizados al mes de julio pasado.

UTE. Los resultados de esta empresa han sido influidos por la sequía del año pasado y las lluvias abundantes de los últimos meses. Según datos del BCU, comparando los primeros siete meses de cada año, las exportaciones de energía pasaron de 10 a 68 millones de dólares mientras que las importaciones pasaron de 140 a un millón de dólares.

En ese contexto, no sorprende que el resultado de UTE, ajustado por dividendos vertidos al MEF, haya

pasado de un millón de dólares en 2023 a 228 millones en los últimos 12 meses.

También se observa el impacto de la sequía y su reversión, en las cifras de “Compras de bienes y servicios” que viene a ser el costo directo de generación y compra de energía, que se redujo en más de US\$ 200 millones entre los períodos comparados.

ANCAP. Muy diferente es la situación de ANCAP, que registró un déficit de US\$ 101 millones en los 12 meses a julio, seguramente afectada por haberse detenido la refinería por muchos meses debido a obras. El impacto en los números de la empresa, más que por el costo de las inversiones realizadas, se debe al mayor costo de importar los combustibles refinados.

En los 12 meses a julio, ANCAP tuvo ingresos por US\$ 3.544 millones y egresos por US\$ 3.645 millones. Entre los egresos, las “Compras de bienes y servicios” alcanzaron a US\$ 2.280 millones y los impuestos pagados a la DGI, a US\$ 1.198 millones, dada la elevada magnitud de los impuestos incluidos en los precios de los combustibles. Según datos del BCU, entre los primeros siete meses de 2023 y 2024 las importaciones de petróleo y derivados pasó de 937 a 979 millones de dólares.

ANCAP	Año 2022	Año 2023	jul-24	UTE	Año 2022	Año 2023	jul-24
Cifras en millones de dólares				cifras en millones de dólares			
INGRESOS	3.807	3.627	3.544	INGRESOS	2.097	2.164	2.242
Venta de bienes y servicios	3.767	3.544	3.402	Venta de bienes y servicios	2.056	2.126	2.192
Otros Ingresos	40	83	177	Otros Ingresos	41	37	50
Ganancia por quita PDVSA	0	0	0	Transferencias del Gobierno Central	0	1	1
EGRESOS	3.774	3.613	3.645	FEE	0	0	0
Remuneraciones	66	75	84	EGRESOS	2.132	2.261	2.217
Compras de bienes y servicios	2.535	2.258	2.280	Remuneraciones	184	217	223
Intereses	6	13	14	Compras de bienes y servicios	1.096	1.184	979
Impuestos DGI	1.126	1.226	1.198	Intereses	48	57	60
Aportes BPS	35	39	43	Impuestos DGI	356	317	350
Variación de stock de petróleo	-14	-40	-62	Aportes BPS	89	104	108
Inversiones	19	41	89	Inversiones	239	284	294
Dividendo en efectivo	1	0	0	Dividendo en efectivo	121	98	203
RESULTADO	33	14	-101	FEE	0	0	0
Resultado más dividendos	33	14	-101	RESULTADO	-35	-97	25
				Resultado más dividendos	86	1	228